**"La Purísima"** es un festejo por la "purísima concepción de la Virgen María", cuyo día es el 8 de Diciembre según el calendario católico.

La costumbre indica que los primeros ocho rezos sean privados y el último se realice en una gran fiesta. Durante los cantos y los rezos, los anfitriones de la fiesta reparten a sus invitados frutas, dulces tradicionales, caramelos, bebidas tradicionales, caña de azúcary muchos otros regalitos. También se festeja La Purísima con fuegos artificiales y cohetes de pólvora que le dan un singular ambiente bullicioso a estas fiestas. Así se crea un ambiente ameno y es un momento de alegría que comparten las diversas familias de Nicaragua.



## El Folklore en El Salvador

El origen de la palabra folklore se sitúa en el siglo XVII. Esta palabra nació porque hubo un hombre dedicado a guardar cosas antiguas, un día se le ocurrió que había haber una palabra para todo aquello que los pueblos transmitían a través de los tiempos, e hizo la unión de dos vocablos: FOLK: pueblo y LORE: sabiduría; folklore es la sabiduría o el saber de un pueblo. Se manifiesta el folklore de forma oral, tradicional, de una generación a otra.

Se llaman danzas folclóricas a las que cumplen con los siguientes requisitos:

- Ser anónima
- Serpopular
- Cumplir con una función social. Por ejemplo: el torito pinto en sus diferentes versiones, los cumpas, el barreño, los historiantes.

Se entiende al folklore salvadoreño como el resultado de la mezcla, o el sincretismo, de la cultura indígena y la cultura que los españoles portaban a los pueblos conquistados. Cuando los conquistadores llegaron a los diferentes territorios de América, impusieron su cultura aniquilando en parte, los ritos y costumbres de los indígenas. Sin embargo, a pesar de la imposición de los conquistadores, los indígenas fueron los suficientemente astutos para adaptar su tradición a las costumbres y ritos que imponían los conquistadores. Es así como nació el mestizaje.

Se llamó mestizo en los diferentes países de América al hijo de un español y una india, y en términos amplios, a quien descendía de ancestros españoles e indígenas en algún grado, por lo que el mestizaje calificó usualmente el intercambio entre españoles e indios, si bien el término es igualmente válido para cualquier otro tipo de cruzamiento biológico interétnico.

El baile "Moros y Cristiaños" es una de las expresiones artísticas del folklore más conocidas en El Salvador. El baile guarda la siguiente configuración: 14 hombres divididos en dos cuadrillas o grupos de 7 hombres. Uno de los bando representa a los cristianos y el otro a los moros.

La indumentaria que utilizan se caracteriza por tener un trabajo a mano muy peculiar basado en el detalle y en los adornos florales. Los moros llevan cascos que se encuentran decorados por figuras de animales y



El folklore salvadoreño es el resultado de la mezcla de la cultura indígena que los españoles encontraron a la llegada a nuestras tierras y la cultura que ellos portaban y que luego fue impuesta a los pueblos conquistados. monedas antiguas, y ambos bandos llevan un machete que hace la función de "espada en la historia". Las fiestas de Moros y Cristianos tratan de la herencia sobresaliente de la convivencia a lo largo de varios siglos entre dos culturas representadas por la cruz y la media luna.

Durante el mes de diciembre se puede apreciar una danza muy característica de las fiestas navideñas, el jeu jeu. Esta singular tradición consiste en que las cofradías de Izalc se reúnan en la plaza principal y ofrezcan un baile en diferentes grupos. Simbolizan un homenaje para el niño Dios ya que le llevan una ofrenda de las garruchas. Estas son ramas de árbol. En ganchos se colocan mazorcas de maíz de distintos colores y a veces mazorcas de cacao. Estas son adornada con flecos de diferentes colores.

Después del baile estas cofradías se dirigen al trono del niño Dios. Allí, se encuentra el "coplero" que es una persona que recita coplas especiales de carácter picaresco a las cuales los espectadores responden en coro Jeu, que significa estar de acuerdo con lo que se ha dicho.

Esta danza guarda una larga tradición que proviene de los ritos antiguos. En ellos mismo se puede ver la ofrenda se ofrecía de la los primero frutos de las milpas o de la petición de una buena cosecha a los dioses.

## Costa Rica, el país sin ejército

Todos los primeros de diciembre, se festeja en Costa Rica la abolición del ejército como institución permanente. Nicaragua es el primer país sin ejército. La constitución prohíbe a los militares derechos desde 1948. El apoyo legal se encuentra en la Corte Interamericana de Derechos Humanos y es sede de la Universidad para la Paz de Naciones Unidas.

Es considerado uno de los acontecimientos más importantes de la historia, dado que representa un ícono de pazy democracia en la vida de cada ciudadano de Costa Rica.

El ejército hasta el año 1948 tuvo presencia dentro de la organización del estado como una institución con fundamentos jurídicos y recursos económicos, que aunque escasos, siempre representaron una carga para el presupuesto nacional.

En el acta N° 178, del 31 de octubre de 1949, aparece la aprobación del artículo constitucional que suprime el ejército como una institución permanente y crea la policía civil, para el resguardo del orden público.

El 11 de ese mismo mes y año por decreto Nº 749, la Junta Fundadora de la Segunda República, traspasó el Cuartel Bellavista a la Universidad de Costa Rica para que allí se instalara el Museo Nacional.

El General Figueres, el primero de diciembre de 1948 tomó la determinación de disolver el ejército en Costa Rica. Al no haber ejército en Costa Rica los fondos que deberían ser destinados al mismo son derivados a las áreas de la salud y la educación. Es así como Costa Rica cuenta con uno de los índices de educación más elevados de América Latina.